

DIARIO DEL COMERCIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DEMOCRATICO

AÑO XII

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En toda España, CINCO pesetas trimestre.
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.
Pago adelantado.
Remitidos y anuncios a precios convencionales.

Tarragona Sábado 23 de Junio 1906

Redacción: RAMBLA DE CASTELAR, 29, BAJOS

Administración: CALLE FORTUNY, 4, IMPRENTA

NÚM. 3490

Cura primaveral de la sangre

FERRO-QUINA-BISLERI

Reconstituyente poderoso.

Tónico eficaz, Aperitivo higiénico

Es un tónico lim-
pido por estar pre-
parado directamen-
te con las tres cor-
tezas de quina y no
con extractos; de
olor aromático, sa-
bor agradable, bien tolerado por
los estómagos más delicados y
perfectamente asimilable.

Da apetito, sangre y vigor.

De venta en todas las buenas

Farmacias y Droguerías

DEPOSITO: A. Rolando, Bajada S. Miguel, 1



¿Queréis la Salud?

MILANO

LA CUESTIÓN DEL DÍA

Arrecia la cuestión arancelaria, uno de los problemas más importantes que en estos momentos tiene planteados el país productor y con gran satisfacción nuestra arrecian también los apremios de la prensa madrileña, abogando con energía para que se adopten soluciones, de acuerdo con los principios que hemos mantenido siempre, atentos a nuestros intereses y con absoluta independencia de todo influjo extraño.

En este mismo sentido se expresa nuestro apreciable colega el *Diario Universal*, en un artículo que titula: «El Arancel y los tratados», y en el que formula manifestaciones tan categóricas que no pueden pasar inadvertidas para cuantos se preocupan de los altos intereses del trabajo nacional.

Hemos leído con satisfacción—dice—que Suiza ha amainado, aceptando la prórroga para un nuevo *modus vivendi*, cosa a que se oponía hasta hace pocos días, según la Prensa.

Esto indica claramente que el único medio de tratar digna y provechosamente con las naciones extranjeras consiste en rechazar de cuajo las pretensiones ilícitas, cuales eran las de que se imbusiera a España por el extranjero hasta la fecha en que había de ponerse en vigor la ley Arancelaria.

Ya es de todos sabido que el Arancel se va a publicar antes del 1.º de Julio, y felicitamos por este triunfo al ministro de Hacienda y al director de Aduanas, que serán los verdaderos autores de esa medida enérgica y precisa, salvando la dignidad de la nación y los intereses de los productores, que hubiera atendido a esas pretensiones insolentes.

Ahora queda la segunda parte complementaria de eso, y es que resista de igual modo las pretensiones de Alemania que, seguramente, no descansará en pedir lo que le conviene para que sus intereses sean preferidos a los de España en el nuevo Arancel, y esto es lo que no puede ni debe hacer el Gobierno, el cual debe tener las manos libres para tratar después de que el Arancel se haya hecho, concediendo todo aquello que sea preciso para obtener en cambio ventajas favorables a España; pero esto después de hecho el Arancel, que es obra exclusivamente de España y del Gobierno.

Los productores están muy alarmados de que aparezcan modificaciones no votadas por la Junta de Aranceles en el próximo Arancel, y si esto ocurriera, que creemos que no, la responsabilidad sería grande para el Gobierno y principalmente para el ministro de Hacienda, que es en quien confían para poner a salvo sus intereses, amenazados por el aguila prusiana.

Y en demostración de las dificultades que tiene la industria española, que atraviesa ahora la crisis más grave, podemos citar el hecho de que la fábrica de Earlebourne, que fabrica en Bilbao objetos de cobre, sucursal de su principal establecimiento en Birmingham, no puede desarrollar su negocio en Bilbao, conatrenido por el Arancel, mientras que los hace brillantes en Birmingham, de donde envía sus productos a Alemania, y ahora mismo Alemania ha cerrado sus puertas arancelarias para chapas, tubos y otros objetos de cobre con el objeto de defender su mercado alemán contra la invasión inglesa.

Este hecho elocuentísimo nos prueba dos cosas: primera, que Alemania protege enérgicamente, y hace bien, sus industrias, y segunda, que quedan desvirtuados todos los ataques que se dirigen por la Prensa a los productores españoles respecto a su incapacidad, puesto que la misma casa inglesa que fabrica con éxito en Birmingham no puede realizar negocios industriales en España.

Los momentos son críticos, no faltan más que días para la publicación del Arancel y lo único que suplicamos al ministro de Hacienda es que defienda con tesón riojano la producción nacional contra las amenazas y las pretensiones extranjeras, que tiempo tendrán de ser discutidas después de la publicación del Arancel, para la celebración de tratados en su tiempo oportuno.

Abrogamos la confianza de que el día en que se publique el Arancel éste será producto exclusivo de los trabajos nacionales y de la Junta de Aranceles con sólo aquellas modificaciones que el Gobierno estime convenientes, influido por el interés nacional y jamás por las pretensiones extranjeras.

Si así procede, tendrá la satisfacción de haber cumplido con su deber y merecerá las felicitaciones del país productor.

¡Pobres tarraconenses!

Ya nos compadecen hasta los de fuera de casa.

Por ese solo hecho puede juzgarse a qué situación hemos llegado.

Con el título que antecede publica *El Diluvio* de Barcelona un artículo, del que entresacamos los siguientes párrafos:

«La Diputación provincial de Tarragona, de la ciudad bautizada con el nombre de *balcón del Mediterráneo* por algunos de aquellos políticos que en sus viajes por España, y especialmente por Cataluña, prometen lo que jamás cumplen, está atravesando un período difícilísimo, no sabemos si por incuria de los hombres encargados de la administración provincial, o si por efecto del caciquismo, de esa llaga asquerosa que todo lo malea.

¿Qué hace la Diputación provincial de Tarragona? Pues, sencillamente, no tiene los ingresos debidos en concepto de contingente provincial y, en cambio, diariamente se acumulan en contaduría deudas y más deudas, además de las cargas que pesan sobre la provincia.

Los empleados de aquellas dependencias pasan un calvario horroroso, puesto que están cinco ó seis meses atrasados en el cobro, y, como es natural, carecen de los medios indispensables para hacer frente a sus más penosas necesidades; a todas horas, según noticias fidedignas, forma el sufrido personal

una especie de romería a la caja pidiendo por *misericordia* que se les dé algún dinero de los cinco ó seis meses que les adendan.

Por otra parte, los administradores del correccional sudan el quilo para hacerse con medios ó fondos con que hacer frente a las necesidades y manutención de los presos, y, por si esto fuera poco, los desdichados asilados de la Casa de Beneficencia comen poco y mal, van poco menos que descalzas y cubiertos, más bien que vestidos, de vergonzosos andrajos. Menos mal si tanta desdicha tuviera inmediato remedio y si lo expuesto fuera todo. Hé aquí lo que un colega tarraconense dice, ocupándose de la desdichadísima Diputación provincial de Tarragona:

«Los contratistas de todas clases beben los vientos esperando que se les abone las enormes cantidades que se les adendan, y al presentirse que se ha hecho ó va a hacerse algún ingreso en la caja provincial, una nube de acreedores se presenta a asediar al presidente, que pasa las de Calvi, cada vez que esto sucede, para convencer ó lograr días de espera a los que desean cobrar lo que legítimamente es suyo.»

Hemos visto la Diputación de Tarragona en períodos verdaderamente críticos; mas el que en la actualidad está atravesando es ó constituye el *desideratum* de la falta de administración. Ciertamente el mal es crónico en aquella casa, pero no lo es menos que las cosas no pueden continuar en tal estado ni un día más. En cuanto a los diputados provinciales, *peor es menearlo*.

«Pobres tarraconenses! ¡Aviados están si no se pone pronto remedio al mal! Por humanidad debe emprenderse una enérgica campaña en defensa de los asilados en la Casa de Beneficencia; los modestos empleados viven de milagro y por obra y gracia de los usureros, que también los hay en Tarragona, y no son menos desgraciados los presos del correccional. Todos están amenazados de morir de hambre, si Dios y los *padres* (sic) de la provincia no lo remedian.»

Indudablemente los numerosos hijos de nuestra provincia que residen en la capital del Principado deben haber sentido entrojarse sus mejillas al leer los precedentes párrafos.

A nosotros no nos ha causado ya impresión alguna, porque estamos acostumbrados a esas y otras muchas enormidades y anomalías.

HALLAZGO DE UN TESORO

En el Ferrol unos labradores que se hallaban haciendo excavaciones en un lugar conocido con el nombre de Iglesiaspeita, se encontraron un rico escondrijo de doblas de oro.

Según referencias, al ahondar en una de las zanjas dieron los cavadores con sus herramientas sobre un objeto resistente, pero que sonaba de un modo extraño.

Excavaron con algún cuidado, y extrajeron del fondo de un hoyo, bien trabajado, un arcón antiguo, horrado y claveteado.

Forzaron la cerradura del arcón, y llenos de asombro vieron que contenía monedas de oro en gran cantidad; tantas cuantas cavían en su interior.

Entonces se repartieron el hallazgo en partes iguales, y se conjuraron para guardar el secreto. Sin embargo, el suceso se ha hecho público, y se asegura que los campesinos se han llevado a sus respectivas casas un montón de miles de duros.

Al hacerse público el descubrimiento de este tesoro, los eruditos y gente entendida en antigüedades se han apresurado a decir que el escondrijo acaso perteneciera a los antiguos condes de Andrade, quienes harían algo más de un siglo que fueron dueños de los terrenos de Iglesiaspeita.

Para refutar esta opinión basta con fijarse en los caracteres de las monedas del arcón.

Las monedas son doblas de oro, la mayoría de ellas acuñadas en Sevilla en el siglo XIV, y el arcón es, sin duda, obra del siglo XV.

Con estos detalles, y comprobando que hasta muy después del siglo XVII no pertenecieron los terrenos de Iglesiaspeita a los condes de Andrade, puede sustentarse muy bien una opinión distinta de la que manifiestan los eruditos antes aludidos. El tesoro hallado por los campesinos cavadores de zanjas en Iglesiaspeita es, ni más ni menos, uno de los muchos escondrijos que hicieron de sus riquezas los judíos expulsados de la Península en tiempos de Felipe III.

Los exportadores de vinos de Villafranca del Panadés

El Sindicato de exportadores de vinos de Villafranca del Panadés ha dirigido al presidente del Consejo de ministros la siguiente exposición:

«La anormal situación en que se encuentra actualmente el comercio de exportación de vinos para Suiza que representa este Sindicato, anomalía debida a la incertidumbre de si al terminar el vigente *modus vivendi* habrá ó no fórmula de arreglo ó tratado ventajoso, ha motivado la respetuosa manifestación celebrada hoy para dar curso a esta exposición.

«La importancia del negocio de exportación de vinos para Suiza, y el Gobierno que tan dignamente preside, pero como dato más preciso nos atrevemos a apuntarle la cantidad que exporta el Panadés como promedio anual y que asciende a los dos tercios partes de la importación total de vinos españoles de aquella nación.

«Además, teniendo sobre todo en cuenta que por la calidad especial de nuestros caldos se prestan preferentemente para aquel mercado se comprenderá lo necesario que para el comercio y por ende la comarca resulta un tratado ventajoso con Suiza que nos permita en igualdad de condiciones competir con otros países productores.

«De no llegar a la conclusión de un tratado ó arreglo ventajoso desde 1.º de Julio, fecha en que espira el actual *modus vivendi*, la situación quedaría lo más aflictiva y desesperada en esta comarca.

«Llenas aún en su mayor parte las bodegas, los cosecheros se verían obligados por de pronto a dejar de recolectar parte del fruto de este año y en lo sucesivo abstenerse del cultivo de la viña, su única riqueza.

«Los almacenistas y exportadores dedicados en su mayor parte a la exportación para Suiza, verían en la ineludible necesidad de cerrar sus almacenes, dejando en huelga forzosa a su considerable personal, como son: empleados, peones, cuberos, corredores, carreros, agencias de transportes y causando una gran disminución en el tráfico ferroviario y marítimo, hondo malestar que afectaría a todos los comercios, tiendas y establecimientos de la comarca, cuya vida únicamente depende de la prosperidad del ramo de vinos.

«Por lo tanto, suplicamos a V. E. se sirva fijar preferente atención en nuestras relaciones comerciales con Suiza, procurando en ellas evitar para nuestros vinos interrupción alguna y lograr pronto y definitivamente tratado de nación más favorecida, dando además a esta comarca facilidades para la exportación de sus caldos a otros mercados.

«Gracia que este Sindicato espera merecer del recto y justo proceder de V. E. para que Dios guarde a V. E. muchos años. Villafranca del Panadés 20 de Junio de 1906.— El presidente, Luis Traval.— El secretario, José Suñeres.»

Desde la Corte

Madrid, 21.

El señor Moret ha conferenciado esta mañana, en su despacho oficial, con el ministro de Marina, quien le manifestó que del 18 al 20 de Septiembre próximo se verificará en el Ferrol la botadura del crucero «Reina Regente».

El jefe del gobierno lo comunicará a S. M. para que combine sus viajes, á fin de que en dicha fecha pueda encontrarse en el Ferrol, pues el Rey se propone concurrir a dicho acto.

—Está confirmado oficialmente, según ha dicho el señor Moret, que los reyes irán a la isla de Wight y una cacería en Escocia, aparte de visitar algunos otros puntos de Europa.

Lo que no está fijado aún es la fecha en que efectuarán el viaje.

—Se mostraba el señor Moret sumamente apenado por el estado de gravedad en que se encuentra el duque de Almodóvar del Río.

Su estado se estima desesperado.

Ha manifestado el señor Moret que lo sentía como el ministro y como patriota.

Dijo luego el jefe del gobierno que mañana se celebrará Consejo de ministros para resolver varios asuntos pendientes.

—Ayer falleció en el hospital de tísicos del cerro del Pimiento la hermana de Caridad sor Concepción Corral Balbás, contagiada por la enfermedad de los infelices a quienes asistía.

—La comisión de harineros catalanes, después de visitar al señor Sitges, ha visitado al presidente de la Junta de Aranceles, señor Urzáiz, manifestándole el deseo de que subsista la partida de Arancel de 23 de Mayo para las sémolas, pues de accederse a la rebaja acordada por la revisión se arruinaría aquella industria.

El señor Urzáiz reconoció la justicia de sus reclamaciones, pero se sorprendió de que en las sesiones de la Junta ninguna voz se alzara para exponer lo que ahora reclaman.

La comisión manifestó que esto obedecía a que en la Junta de Aranceles y Valoraciones no tenía representación la industria harinera.

El señor Urzáiz ofreció su apoyo para salir en la sucesiva sesión.

Los comisionados se reunieron luego a solas, acordaron dirigir una exposición al señor Moret exponiéndole las razones en que fundamentaban su petición, y solicitando que se establezca la valoración de veinte pesetas los cien kilos sobre sémolas extranjeras, pues si prevaleciera el tipo de catorce pesetas acordado en la última revisión quedaría anulada la industria sémolera española, cuya importancia es considerable, pues consume trigo por una cantidad que no baja de un millón de hectolitros.

—Esta tarde han visitado al director general de Aduanas los señores Bahou y Aguilera para tratar de la segunda columna del arancel.

La impresión que de la conferencia han sacado dichos señores, es de que la aludida segunda columna será modificada en algún punto, pero no lo relativo á las lanas, que será mantenido en toda su integridad.

Dichos señores seguirán sus gestiones, y para ponerse de acuerdo con otro elemento visitarán a los representantes de «Liga Nacional de Productores Vizcainos» para acordar la campaña que hayan de emprender.

—El señor Navarro Reveter ha visitado al presidente del Consejo para hacerle entrega del primer ejemplar de los datos numéricos coleccionados por la comisión nombrada para la transformación del impuesto de consumos relativamente a la hacienda del Estado, las provincias y los municipios, para poder valorar en su verdadera cuantía los recursos de cada uno.

Dentro de ocho ó diez días se publicará un cuadro gráfico que tiene verdadera importancia, y después verá la luz pública el informe completo de la comisión abogando por la supresión del impuesto de consumos.

—El estado del duque de Almodóvar ha empeorado, en términos tales que los médicos han desahuciado al enfermo.

Hoy le ha visitado el jefe del Gobierno, pero por consejo de los médicos no pasó el señor Moret al cuarto del enfermo, por temor de que cualquiera emoción pudiera precipitar el funesto desenlace.

La noticia de la triste situación del duque de Almodóvar al circular por Madrid ha producido el natural sentimiento.

—Se nos acaba de comunicar en este momento que el ilustre enfermo está expirando.

NOTAS DE LA LOCALIDAD

Siguiendo la tradición, hoy se celebrará la verbena de San Juan con el jolgorio y la alegría de anteriores años.

Los muchachos, sin temor al extraordinario calor que impera, encenderán monumentales fogatas por nuestras calles y dispararán buen número de petardos y cohetes.

En el campo la algazara durará hasta que el albor del nuevo día hiera la vista de los que disfruten de la verbena al aire libre y muchos serán los mansos que aparecerán profusamente iluminados y adornados, rindiéndose en ellos incesante culto a Terpsicore.

Esta noche es una de las más hermosas y poéticas del año: para la juventud es de alegría, de ilusiones y esperanzas, para la gente de edad madura de gratos recuerdos.

Que, como siempre, no turbe el menor incidente la alegría y la algazara propias de tan bella noche, es lo que deseamos.

Entre muchos varios, celebran mañana su fiesta onomástica el ilustre diputado a Cortes por la circunscripción D. Juan Cañellas y Tomás, el registrador de la propiedad D. Juan Noguera, el escribano D. Juan Grau Monguío, el ingeniero de Obras públicas D. Juan Alonso Soriano, los canónigos D. Juan Corominas y D. Juan Alaix Biscarri, el ex diputado provincial D. Juan Fontana, los concejales D. Juan de March, D. Juan Salinas y D. Juan Pallarés, los ex-concejales D. Juan Palá Solé y don Juan M. Segura, el abogado D. Juan B. Olivé, el médico D. Juan Mallafre, los reverendos Sres. D. Juan Costa, D. Juan Villodres, D. Juan Capdevila y D. Juan Armengol, el corredor de Comercio D. Juan Caballé Goyeneche, los comerciantes D. Juan Gonsé, D. Juan Fortis, D. Juan Vilá y Granada, D. Juan Escandell y D. Juan Albareda, el consignatario de buques D. Juan Mallol, el procurador de los Tribunales D. Juan Forn Brufau, el ingeniero fieltro de pesas y medidas D. Juan Babot y los industriales D. Juan Santamaria (p. é. h.), D. Juan Danús, D. Juan Salvat, D. Juan Solé (p. é. h.), D. Juan Miró, D. Juan Casals, D. Juan Estil las, D. Juan Punsoda y D. Juan Marrugat.

A todos deseamos un feliz día.

—Ante el Jurado del partido de Falset vióse en la mañana de ayer un juicio por el delito de asesinato frustrado contra José Llorens Rofes, que el 22 de Octubre último disparó dos tiros a su convecino José Salsech, habiendo necesitado este 96 días para su curación.

El hecho sucedió en la partida «Moral non» del pueblo de Collejou.

Habiendo dado el Jurado un veredicto de culpabilidad, el Tribunal de derecho le condenó a 8 años y un día de presidio correccional, accesorias y costas.

—Con el uso continuo del agua mineral de mesa **NOCERA-UMBRA** se combaten la obesidad.

Ayer celebró sesión de segunda convocatoria el Excmo. Ayuntamiento de la capital.

Como avance de la misma podemos decir que fué aprobado por doce votos contra ocho el dictamen de la Comisión de Gobernación proponiendo la construcción de un mercado en la plaza del Progreso y revocar el acuerdo que indica que han de ser dos los mercados de esta capital.

—Estamos completamente de acuerdo con el siguiente suelto que ayer publica el *Heraldo de Tarragona*:

«Desde los balcones de nuestra redacción presenciámos anteayer tarde un espectáculo que desdice mucho de una capital como Tarragona, y que solo el señor alcalde puede hacer que no se repita en lo sucesivo.

Se trata de un perro que murió a consecuencia de la extrínigina dada por uno de los municipales, en la misma puerta de la casa de nuestra Redacción, rodeado por mucha gente que censuraba al Ayuntamiento por no haber adoptado ya otra forma de aniquilar los perros vagabundos desprovistos de bozal.

Por lo visto la Caja municipal se resentiría mucho, pero muchísimo con la compra de un carro destinado a recoger los canes no inscri-

tos en el Municipio y con los haberes de dos hombres encargados de la caza y conducción de los mismos a un depósito destinado al efecto, como sucede en Barcelona.

—Esperamos que el Ayuntamiento reconocerá como justas las quejas de la prensa local y las del público, que condena, y con razón, la indiferencia observada hasta la fecha en lo tocante a este asunto.»

Dice ayer un colega local que en la noche del miércoles los cacos penetraron en el domicilio del comerciante de esta plaza D. Tomás Ramon, llevándose una gran cantidad de ropa blanca que la sirvienta había dejado en el lavadero.

El colega añade que los rateros no han sido habidos, lo cual casi era innecesario que hiciera constar.

—El agua mineral de mesa **NOCERA-UMBRA** es refrescante, digestiva y gasosa.

—Se está procediendo con la mayor actividad a la colocación de los postes de madera que han de sostener los cables para conducir la electricidad a los muelles de Levant y Costa, mejora costada por la Junta de Obras de este puerto.

Los focos, según noticias, serán diez: seis en el muelle de Costa y cuatro en la primera alineación del muelle Levant.

Con esto y con las palmeras y árboles plantados en el muelle de Costa, éste producirá un excelente golpe de vista.

Después de brillantes ejercicios ha obtenido el título de bachiller, con la calificación de sobresaliente en ambos ejercicios, el joven D. Rodrigo Emo, hijo de nuestro particular amigo el teniente fiscal de esta Audiencia provincial, don Rafael Emo de Acedo.

Nuestro parabién al novel bachiller, que hacemos extensivo a su distinguida familia.

—En un colega leemos el siguiente alarmante telegrama:

«Dicen de Pamplona que en los viveros de vides americanas que la Diputación posee en las cercanías de aquella ciudad, ha aparecido una plaga de gusanos de 8 a 10 centímetros de longitud y de distintos colores, que destruyen rápidamente las hojas.

Con este motivo reina pánico entre los viticultores.»

Solo faltaría que ahora, después de los esfuerzos y sacrificios que para la replantación se han impuesto nuestros viticultores, apareciera una nueva plaga que destruyera las vides americanas.

Según noticias ha sido remitido a Madrid por la Jefatura de Obras públicas de la provincia el concurso celebrado por la Junta de Obras de este puerto para la adquisición de una falúa y un bote automóviles, con destino al servicio de dichas obras.

Es de esperar caiga resolución aprobando la proposición elegida por la mencionada Junta.

—Quien usa el **FERRO-QUINA-BISLERI** come con apetito.

—Al mediar anteayer la noche dos serenos acompañaron hasta el vapor griego «Christofolos» a uno de sus tripulantes, que se hallaba en estado de embriaguez.

Al intentar ganar la cubierta del buque, el beodo cayó al agua.

Gracias al auxilio que le prestaron los indicados serenos y un sargento de carabineros, tirándole un chicote, el tripulante referido solo experimentó el consiguiente remojón.

El día 22 del próximo mes de Julio se celebrará en las Casas Consistoriales de Masó una reunión de propietarios e interesados en el aprovechamiento de aguas derivadas del río Francolí y que las utilicen en los términos de Milá, Masó y Rourell, con el fin de constituirse en Comunidad de Regantes.

Ha sido nombrado juez municipal de Santa Bárbara D. José Martí, ex-alcalde de dicho pueblo.

El mercado celebrado ayer en nuestra plaza careció en absoluto de importancia.

Según las noticias que recogimos, no se realizó operación alguna, concurriendo a la plaza de Olózaga escaso número de forasteros.

—Ha sido reconcentrada la guardia civil en el pueblo de Amposta, con objeto de vigilar la finca denominada «La Palma», en prevision de que se atente contra los intereses del propietario.

La Inspección del Gobierno en el cultivo del arroz ha producido generales protestas.

Los ánimos están muy excitados.

—En la calle Real, frente a la plaza de la Aduana, se halló ayer un escape de agua de unas 20 plumas, encontrándose en tan mal estado la cañería en aquel sitio, que a no reemplazarla por otra pronto, serán muchos los días que se repetirá el hecho.

—El **FERRO-QUINA-BISLERI** vence las anemias.

—La Tesorería de Hacienda de la provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

D. José Salavera, 28.492'15 pesetas.

En los últimos exámenes del grado de Bachiller celebrados en el Instituto general y técnico, ha obtenido las notas de sobresaliente el aprovechado estudiante D. Antonio Bosque.

Nuestra enhorabuena al mismo y familia.

Según decíamos en nuestra anterior edición, a las tres y media de la tarde de ayer se reunió en sesión la Junta de Obras del puerto.

—Para mañana se anuncia una extraordinaria velada teatral en el «Centro federal», en la que tomará parte la compañía Rius-Estany.

—Se ha dispuesto que se traslade a Reus la comisión liquidadora del batallón expedicionario a Filipinas núm. 12.

Con objeto de atender al restablecimiento de su salud se halla en esta ciudad el teniente coronel de artillería D. Francisco Salavera.

—Mañana celebra su fiesta mayor el barrio marítimo de la vecina villa de Torredembarra.

—Ha regresado a esta capital el médico militar D. Carlos Corso.

—¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el **FERRO-QUINA-BISLERI**.

—Avisamos a los que padezcan de sordera que ha llegado a Tarragona el Director del Gabinete acústico de Madrid, D. Vicente Ruiz, con su notable invento para dar oído a los sordos.

—Se hospeda en el Hotel de Paris solo por dos días. Recibe de nueva a una y de tres a seis.

—**DIARIOS OFICIALES**

BOLETIN OFICIAL

DIA 21

Dirección general de Obras públicas.—Esta Dirección general ha señalado el día 4 del próximo Agosto, a las once, para la adjudicación en pública subasta de las obras de los trozós 1.º, 2.º y 3.º de la carretera de Cervara a Rocafort de Queralt.

Gobierno de la provincia.—Se señala el día 9 de Julio próximo para proceder a la comprobación y contrastación de las pesas, medidas e instrumentos de pesar que se usan en el partido judicial de Gandesa.

Delegación de Hacienda.—Se publica una relación de los pueblos a cuyos Ayuntamientos se les impone la multa de 25 pesetas si no rmiten las certificaciones de las

fincas que en su respectivo término municipal tuvieran amillaradas los deudores a la Hacienda por los conceptos detallados en los Boletines Oficiales números 286 y 288 62 y 63.

Párque regional de Campaña de Tarragona.—Anuncia subasta para la adquisición de los artículos de inmediato consumo.

Cuerpo de Carabineros.—Se anuncia por tercera vez la venta en pública subasta de un caballo de desecho.

Ayuntamientos.—El de Tarragona publica un extracto de los acuerdos tomados por el mismo durante el mes de Marzo último.

Los de Secuita, Selva, Cambrils, Santa Bàrbara, Cania, Solivella, Llorach, Secuita, Puigpelat, Renau, Forés, Argentera, Montreal, Vilaplana, Capafons, Almoher, Vilabella y Mora la Nueva, anuncian servicios.

Providencias judiciales.

DIA 22

Gobierno de la provincia.—Se interesa de los señores alcaldes la remisión por duplicado a este Gobierno de un estado relativo a organización de Ayuntamientos y de un ejemplar del presupuesto municipal.

D. Francisco Galofré Olivé, vecino de Barcelona, solicita se le concedan doce pertenencias mineral de hierro con el nombre «Buena Suerte», sitas en el término municipal de Albiol.

Comandancia de la Guardia civil de Tarragona.—Se anuncia para el día 1.º del mes de Julio próximo venidero la venta en pública subasta de las armas recogidas por dicha fuerza a infractores de la vigente Ley de Caza.

Ayuntamientos.—Los de Riudecols, Dosaguas, Arboll, Torredembarra, Perelló, Tivenys, Vilanova de Prades, Torre de Fontaubella, Pinell y Pradip anuncian servicios.

Juzgado municipal de Perafort.—Se anuncia la vacante de la plaza de Secretario de este Juzgado municipal.

ECOS DE LA PROVINCIA

Valls, 20.

Se han celebrado este año con toda solemnidad las fiestas religiosas en honor al Santísimo Corpus Christi, resultando en extremo lucidas.

La procesión, que salió el domingo último de la parroquia de San Antonio abad, fué de verdadera importancia, atendidas las distinguidas personalidades que a ella asistieron.

Fuó confiado el pendón principal al juez de primera instancia, don Carlos de G. Puelles, acompañado del alcalde, don Indalecio Castells, y del diputado provincial don Joaquín Avellá.

—He aquí el programa de los festejos anunciados para el día 24 del actual, fiesta mayor de esta ciudad:

Día 23.—Al mediodía, repique general de campanas, salva de morteretes y pasacalle por los gigantes, cabezudos, «Xiquets de Valls» y banda de música.

Reparto de bonos a los pobres. Por la noche, completas (visperas) en la parroquia de San Juan, con asistencia del ayuntamiento y autoridades.

A la salida los «Xiquets» levantarán sus torres.

Día 24.—Al despuntar el alba, repique de campanas, diana por la banda, Xiquets, gigantes y cabezudos.

A las diez, solemnes oficios, con asistencia del ayuntamiento y autoridades.

A la salida, «castells» en la plaza de la Libertad.

Por la tarde, pasacalle por los «Xiquets» y procesión.

Por la noche, disparo de una grandiosa «traca» en la plaza de Prim, cohetes y demás juegos de artificio. Grandes bailes en distintas sociedades y en el entoldado que se levantará en la plaza del Cuartel.

Día 25.—Repique general de campanas y diana, como el día anterior.

A las diez, oficio con asistencia de las autoridades, en la iglesia de la Virgen del Lladó.

Por la tarde, pasacalle por los «Xiquets», gigantes, enanos, etc., levantando los primeros sus atrevidas torres.

A las nueve y media, gran concierto en la plaza de Prim, ejecutando varias piezas la or-

questa «La Familiar» y el coro «Aroma vallesense».

En todos los días, iluminaciones extraordinarias públicas y particulares y festejos y diversiones populares en diversos sitios de la población.

Reus, 22.

Anteanoche una mano criminal prendió fuego al «rafal» de la finca de la partida «Rois», propiedad de D. Salvador Felip, resultando achicharradas todas las plantas y arbustos de su alrededor, además del maderamen.

No se ha podido hasta la hora presente dar con el autor de tan bárbaro capricho.

Tortosa, 21.

Anteayer falleció, víctima de una penosa y larga enfermedad, el dueño del café «Ambos Mundos», instalado en la calle del Temple (Ensanche), D. Felipe Subirats.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—Sta. Agripina. SANTOS DE MAÑANA.—Natividad de San Juan.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. del Carmen en San Francisco.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de las Beatas. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de cuatro y cuarto a ocho se cantará el serafico Trisagio, practicándose a continuación los piadosos ejercicios del Octavario a Jesús Sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

MES DEL SAGRADO CORAZON

Catedral.—A las siete de la mañana durante la misa de la capilla de Ntra. Sra. de Clauastro, y por la tarde, a las siete y cuarto, con exposición menor, en la capilla del Santísimo Sacramento.

Stma. Trinidad.—A las siete de la tarde y a las seis en los días festivos, con exposición, canto del Trisagio, reserva y letrillas cantadas. San Juan Bautista.—Se celebrará todos los días, por la mañana, a las cinco y media, durante la primera misa, y a las siete. Los días festivos a las seis de la tarde, con exposición mayor, cantándose el Trisagio.

Sagrado Corazón.—De siete a ocho de la mañana se harán los ejercicios piadosos del mes del Sagrado Corazón, con exposición, misa y plática por un Padre jesuita.

San Miguel.—A las siete durante la misa. Jesús María.—A las seis y cuarto de la tarde.

Dominicas de la Presentación.—A las seis de la tarde. San Francisco.—A las seis y a las ocho durante la misa.

Iglesia de Hermanas terciarias del Carmen.—Por las mañanas a las seis y media, durante la misa.

Hospital.—A las seis y cuarto de la mañana durante la misa.

Beneficencia.—A las siete y cuarto de la tarde, y los días festivos a las cinco y cuarto.

CRÓNICA OFICIAL

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer.

NACIDOS.—Antonio Salas Figueras. FALLECIDOS.—Emilio Clavell Carmen y Anunciación Clavell Carmen, plaza Cédazos 18, (8 meses).

MATRIMONIOS.—Ninguno.

MOVIMIENTO BURSÁTIL

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 22, 15'56.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with exchange rates for London, Paris, and Hamburg. Columns include location, term, and rate.

EFFECTOS PÚBLICOS

Table with public effects rates for 100 interior and exterior. Columns include term and rate.

Table with bond and obligation rates. Columns include instrument name and price.

Table with stock rates for Banco Hispano Colonial and others. Columns include company name and price.

Bolsa de Madrid

Table with Madrid stock market rates. Columns include instrument name and price.

MARÍTIMAS

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER. De San Carlos I. Alfreda, de 65 ts., c. Garcia, con sal, consignado a D. Juan Mallol.

DESPACHADAS

Para San Carlos I. Teresa, con lastre. Para Garrucha I. Terese Garcerá, con harina.

Telegrafo y telefono

Visita

Los Sres. Rahola, Sedó y Felip han visitado al director general de Contribuciones, para pedirle la reforma del artículo 43 del reglamento de la contribución industrial, y que de momento se suspendiera la investigación respecto de la aplicación de dicho artículo.

El director de Contribuciones ofreció estudiar el asunto para buscar la forma legal de llevarlo a cabo, y comunicó a la vez que se propone lograr que se supriman las multas que cobran los investigadores para evitar abusos.

Plaga de langosta

En el ministerio de Fomento se han recibido telegramas de Cazalla de la Sierra, Arenas de San Pedro, El Escorial y algunos otros puntos, anunciando haber aparecido, aunque en pequeñas proporciones, plagas de langosta.

Máquinas agrícolas

El Sr. Gasset ha ordenado a los directores de las granjas agrícolas que hagan público los días en que funcionarán las máquinas para faenas agrícolas, a fin de que puedan verlas los labradores y cuantas personas lo deseen.

Traslado de penados

Se ha ordenado al cañonero «General Concha» que traslade la población penal de Alhucemas y Chafarinas a Ceuta y Melilla.

El acta de Algeciras

El jefe del Gobierno ha recibido notificación oficial de haber firmado el Sultán de Marruecos el acta de la Conferencia internacional de Algeciras.

Enfermos graves. A la hora que comunicamos el poeta Grilo se ha agravado en su enfermedad. El duque de Almodóvar del Río se halla también gravísimo.

Enfermo. El Sr. Quiroga Ballesteros se ha retirado del ministerio de la Gobernación por sentirse enfermo.

Consejo aplazado. El Consejo de ministros que debía celebrarse hoy se ha aplazado hasta mañana.

Bolsin. Madrid, 21. Interior fin mes, 81'75. Interior próximo, 00'00.

Bolsin. Barcelons, 21. Después cierre, corro última hora: Interior fin mes, 81'75.

Después cierre, corro última hora: Interior fin mes, 81'75. Id. próximo, 00'00.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE. Saldrá de este puerto el día 26 del corriente directo para Cette y Marsella el vapor Cabo Creux.

Su capitán D. Victoriano Beitia. Admite carga y pasajeros. Lo despacha su consignatario D. Mariano Peres.

Se vende la antigua y acreditada Fábrica de gasosas de doña Emilia Magriña (sucesora de Balcells) instalada en la calle de San Francisco, por no poderla atender su dueña.

Para informes en la misma Fábrica ó en esta imprenta.

Advertisement for EMULSION NADAL and Jarabe Hipofositos NADAL, listing various ailments treated and the pharmacy address.

AMA DE CRÍA. Se cria una con leche fresca de pocos días.—Razón: Rosa Solé, Vilavertr.

Aviso. Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una finca de recreo a medio kilómetro de esta ciudad con agua, casa, cercada de pared y con hermosas vistas al mar y a la campiña.

